

grande vitesse, et tombant, s'étend en une large nappe d'eau

d'une blancheur laiteuse qui ressemble presque à de la neige. En atteignant le fond une écume immense, s'élève en masses ondoyantes. Lorsque le soleil déploie les couleurs brillantes et prismatiques de cette fine rosée, elle produit un effet d'une beauté inconcevable.

La rivière, la chute et le village de Montmorency doivent leur nom au duc Henri II de Montmorency, viceroy de la Nouvelle-France, de 1620 à 1625. La paroisse, dédiée à Saint-Grégoire, ne date que de 1890.

C'est près de là qu'eut lieu, le 31 juillet 1759, la fameuse bataille dans laquelle les français, avec 10 canons, repoussèrent le général Wolfe, qui attaquait leurs retran-



Chute Montmorency.

chements avec 118 pièces de canon et lui infligèrent une perte de près de 6000 hommes.